REDACTOR: ROGELIO GOLCHER ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

# LAPRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, JUEVES 22 DE JULIO DE 1926

APARTADO 638 TELEFONO N.º 71 7. AVENIDA ESTE NÚM. 344 IMPRENTA GERMINAL

NUM. 2286

#### Atentado

#### criminal

En Santa Bárbara de Heredia ha ocurrido un hecho escandaloso que ha dado mucho que hablar al vecindarlo, y más por tratarse de una autoridad del gobierno local, pues quien fue principal protagonista es el Presidente Municipal. Este, llamado Victoriano Hidalgo, en compañía de Juan Vargas y sus dos hijos, Amadeo y Nicolás Vargas, atacaron a Aristides Murillo, en el distrito de Jesús.

Le dieron de golpes y también resultó con una lesión en una mano. Murillo quedó tendido en el suelo, y la policía que presenció el hecho no hizo nada por defenderlo o por impedir ese escándalo.

Este suceso indignó a los tamiliares de Murillo al extremo de correrse el rumor entre el público de que por la noche irían a atacar las casas donde residen los agresores, como venganza por lo ocurrido y toda vez que las autoridades de policía no se preocupaban en imponer el correspondiente castigo a los promotores de tan censurable escándalo.

Dichosamente no ha ocurrido nada de eso, pero los ánimos se encuentran aún un tanto exaltados, y bien puede suceder que de ello resulte nuevas agresiones para intranquilidad de muchas famillas.

En el vecindario ha llamado mucho la atención de que el Jefe Político no haya procedido conforme al caso, sino que ha demostrado su parcialidad para con el Presidente Municipal y sus compañeros.

## El suceso sangriento en Limon

En Limón se desarrolló un hecho sangriento en el que estuvo a punto de perder la vida el señor José Lino Camps.

Este suceso ocurrió en La Puebla y se debió a cuestiones amorosas.

Su heridor se llama Manuel Zumbado, quien con un puñal le infirió algunas heridas dejándole en estado de este hecho sangriento. gravedad, por lo que hubo al Hospital.

Zumbado fue detenido y puesto a la orden de las entre ambos autoridades judiciales.

Según informes, ambos pretendian a una mujer y le muerto al instante. como Zumbado estuviera solucionar el conflicto amoroso en esa forma, pero en medio de gran acompañamienahora se ve entre rejas y en to. espera de una condena por su delito.

## COMENTARIOS Y NOTICIAS

## Los Ministerios de Francia

de los Estados Unidos, se entretenía en escribir literatura política, publicó un libro cuyo asunto capital era el gobierno parlamentario Como lo sente. había estudiado en Inglaterra, y lo había visto funcionando eficazmente durante siglos, crefa el profesor idealista que siendo la nueva nación descendiente de la vieja Inglaterra, lo natural es que volviera a las instituciones naturales de su raza. Una de esas instituciones naturales era el parlamento. ¿Cómo andarían los Estados Unidos con su régimen parlamentario ahora? El profesor Wilson modificó muy pronto o relativamente pronto su concepción idealista y se afirmó, entonces, en las tradiciones políticas de su propio país Nada de ensayos. Sin embargo, hay como pensar que en los Estados Unidos el régimen parlamentario tenía, siquiera, una razón de ser histórico Si no crtraron por el ensayo, es por esa índole ingénita suya de tardío en este sentido, pero da la norma de una saludable sabiduría práctica.

La crisis del parlamentarismo, cuando se ejerce como institución artificiosa, para remediar supuestos o reales males políticos, ha tenido en varias épocas su extrema manifestación en Francia. Algunos podrían decir, sin que les faltara razón, que el gobierno parlamentario ha sido para Francia una especie de válvula de escape: el juego de los partidos en el gobierno ha hecho posible un cierto equilibrio político que ha servide para conjurar situaciones radicales. Sí; sin embargo es notorio que Francia a veces vive la enfermedad del sistema parlamentario. Ha tenido Francia, en grandes momentos de lucha, ministerios sino la revolución. de unos pocos días y hasta de unas pocas horas. Nosotros asistimos a uno de estos momentos en que la Francia parece desorientada o en que forcejea por orientarse; los ministerios se suceden en algo como una vertiginosa visión cinematográfica. Se suceden los hombres políticos; con ellos, se suceden en el gebierno los partidos. Nada de esto satisface a la Francia

Cuando el profesor Wilson, ex-presidente parlamentaria. Es decir, la Francia agota le virtud de su sistema de Gobierno, para buscar. se un camino en las tinieblas de su vida pre-

de Biblion

Así ha podido mantenerse sin provocarse las dos cosas que ella teme: la dictadura o la revolución. Ahora se supone que la exaltación de Poincaré al gobierno por una forzada evolución de ministerios, significa la dictadura. Cuando Poincaré fué exaltado a la presidencia de la República francesa, se le consideró como el símbolo de la guerra: él era la guerra; él p-rtenecía a aquella generación de hombres que se habían preparado y que habían preparado a la República para la revancha contra el imperio. En realidad, no se pudo evitar la guerra. Ahora, significa la dictadura. La Francia está cansada de ministerios; cada crisis ministerial repercute en la bolsa con una depresión del franco; cada crisis ministerial parece anunciar amoldarse mejor a la experiencia que a las una monstruosa catástrofe económica. Es necenovedades ideológicas. Su genio es pesado y sario organizar la dictadura para salvar a la Francia. Es en este sentido que el nombre de Poincaré resulta enigmático.

Será efectivamente sól. la dictadura lo que necesita la Francia? No será la revolución la que se anuncia en este d'ficil juego de hombres políticos? Pensarán muchos que ciertas naciones europeas para ponerse dentro del orden constructivo de la vida, para reorganizar sus elementos de vida, lo que necesitan no es la mentira precaria de una dictadura, sino la conmoción depuradora de una revolución cabal. Después de la gnerra, esto de la dictadura parece una ridiculización de eso grande que fué la guerra. Después de la guerra no se concibe

Qué significa Poincaré para su Francia: la dictadura, la sabia dictadura de un Poincaré, o la revolución, es decir, la reorganización de la vida nacional en todos los elementos sociales que necesitan concurrir a un reajuste de la República?

RÓMULO TOVAR

#### Amenazado de muerte disparo con tra su eriemigo

Palmares, 21 - Un hecho sangrien o ocurrido en Zaragoza de esta jurisdición. El señor Fidadelde revolver por el señor Francisco Rojas B.

Ambos son personas estimadas

señor Rojas para arreglar las vo. cuentas que habían pendientes

El matador se encuentra detenido a la orden del Alcalde que

El vecindario ha lamentado profundamente este trágico suce-

## El robo cometido en perjuicio Llegada de Da. Micaela v. de Romain

clase de disposiciones para ticos. dar con el paradero del autor El individuo se mostraba postales. disgustos, que sueron origen de Mora v. de Romain, cometi- le cobró confianza.

Rojas, en vista de ello y de las so robo, se llama Ricardo en las primeras horas de la Posiblemente el ladrón haamenazas, desenfundó su revolver Chaverri y es vecino de He- mañana.

Chaverri llegó a la casa cíos. padecida del estado del suje. Dirección General de Detec- manos de sus perseguidores.

fo Masis sué muerto de un tiro Detectives ha tomado toda su servicio en oficios domés. 39 sacos de cartas, 51 sacos El valor mínimun es de dos colo-

que se dedicaban a la agricultura, del robo cometido en la re- activo en sus quehaceres y Pero entre ellos existían ciertos sidencia de doña Micaela la señora viuda de Romain de Europa, Estados Unidos, clase de papel y su valor será par

Masis, según diceres de algu- do antier, y que consta de un Hace tres días dicha señora Perú y Zona del Canal. nas personas, había amenazado lote de finas alhajas por va- tuvo necesidad de cambiar de trasladar al herido al de muerte a su enemigo, y el día lor de treinta mil colones, un billete de cien colones, El autor de ese escandalo- sión entregándole el billete, das en treinta mil colones.

> natal para radicarse en Li- doña Micaela quiso salir y al en la capital. De todas ma-El entierro de Masis se verificó mes, enfermo de palucismo. dos los estuches estaban va- los detectives, pero no por

Por los vapores Calama-

Antillas, Argentina, Chile, gado en efectivo.

del crimen se acercó à la casa del mas cien colones en esecti- recomendó al nuevo sirvien- tives, manisestando que las te fuera a hacerle esa comi- joyas robadas estaban valua-

ya tomado otra vez rumbo al y disparó contra Masía, dejándo redia, pero hace algún tiem- Pero Chaverri no volvió atlántico, o bien pueda ocupo abandonó su provincia con el dinero. Horas después rrir que permanezca oculto enamorado de ella, quiso ha iniciado ye la sumaria corres. món donde trabajaba, hasta dirigirse a donde guardaba neras ha logrado por el moque vino, hará cosa de un sus joyas encontró conque to- mento evadir la acción de eso se deja de buscarlo, te- Precio de suscrición: @ 2.30 al me de la señora v. de Romain a Inmediatamente puso el niendose confianza en que de pedirle trabajo, y ella, com- hecho en conocimiento de la un momento a otro caerá en

## Competencia en las panaderias

De un tiempo a esta parte se ha venido notanno una marcada competencia en el expendio del pan en esta ciudad.

Hay mucho vendedor ambulante de nuevas panederías, y éstos, a más de llevar el pan a domicilio, lo dan con mayores ventajas.

Por otro lado, el pan llamado español, que es superior al pan francés, está teniendo tanta aceptación que ya la mayor parte de las gentes sólo de ese consumen.

En vista de esa competencia, los propietarios de panaderías agremiados celebraron una reunión, a la que se excusaron algunos dueños, prefiriendo hacer su negocio independiente porque así les conviene a fin de obtener mayor clientela.

En esa reunión se abordó el asunto, pero después de discutirlo largo rato no se llegó a ningún acuerdo.

La lucha está entablada entre los mismos propietarios de panaderías, pero no creemos q' se llegue a ningún fin por razón de que existen muchas panaderías y se trata de instalar otras nuevas

El pan español, por ejemplo, ha venido a hacer una competencia enorme, y prueba de ello es que en una co. nocida cafetería, se consumen ochenta colones diarios de esa clase de pan, que sa tisface más al público y es de mejor gusto que los diminutos bollos de pan francés.

#### Comunicacion

San José, 21 de Julio de 1926.

A LA PRENSA,

Ciudad. Tengo el gusto de informarle que desde esta fecha queda abierto al público el SERVICIO NA-CIONAL DE RADIO. Por el momento sólo se aceptan despade correo chos para la República de Guate. mala, bajo las siguientes bascs: Las palabras de un Radio se cobrarán del mismo modo que las res y Marijuanide, llegó la de los telegramas a excepción de La Dirección General de to no titubeó en tomarlo a siguiente correspondencia: la firma que se cobrará completa. impresos y 176 paquetes nes por Radio de diez o menos palabras y diez céntimos por cada adicienal. Los Radios podián Las cartas e impresos son escribirse por ahora en cualquier

El Director General,

SILV. SOLERA

410011 DIARIO DE LA TARDE FUNDADO BL ANO 1915

Redactor:

ROGELIO GÓLCHER Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

ADMINISTRACION: 7" Avenida Este, Nº 344 Telefono Nº 71 :: Apartado 63 San Iosé Costa Rlica

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Mientras yo perdia

salud, ganábamos ciudadanos

Declaraciones del Gral Volio

siguientes declaraciones hechas por el General Volio y que nos

otros reproducimos gustosos: -"He vuelto al Congreso. Me encuentro otra vez entre los mios. Estoy contento. Para mi el trab jo es la vida. Me he encontrado con muchas novedades al ponerme de nuevo en la circulación. Muchas novenades pero uo he querido hacer declaraciones a la prensa. No es tiempo todavía, no quiero ser yo quien mueva la politica. He visto las reformista. Esto me hace pensar declaraciones del Presidente Ji- que nuestra causa es buena. Esto ménez en relación con los farma. céuticos. Don Ricardo ha obrado como un nombre humano y eso levanté de mi cama de enfermo componentes y porque son es natural; pero además de obrar como un humano ha tenido razón. . . en cambio al hacer sus azules y de las casas verdes; pero declaraciones acerca de las festividades de García Flamenco creo que debió haber callado. Si esa festividad es buena, si ese acto es de justicia, bien la pue. de apadrinar el Presidente si ello faera preciso sin decoro para él, ri olensa para ninguno de los ganábamos ciudadanos y abora equipistas de esta línea que que han de verificarse en tulo sin valor real, o una Tú que arrancas a la costarricenses. Sin embargo, don tengo que hacer un essuerzo para hemos conocido y admirado, México a mediados del mes usurpada e inmerecida madre tierra a suerza de P esidente, mas en esono ha tenido razón. El temió encontrarme a mí o a otro en la forma en que de Buenos Aires; pero aquellos eran honores a los soldados de la República, el Presidente era

Ricardo Jiménez no es don Julio Acosta.

en don Alberto ...; don Alberto es mos anticipar que las galeun hombre honrado, ¿verdad es un hombre honrado... pero..., de don Ricardo y don Alberto Pero dejemos eso... o nada digo. Aug estoy enfermo. Me acuerdo de mí mismo cuando recibo cartas como éstas en que me dicen que aunque sueron republicanos quie equipos es un acontecimien. Pronto será designado ren ser abora soldados de la causa que le voy a decir no es una novedad sino para mí: cuando me cidos por la calidad de sus me encontré con que a los reformistas los invitaban de las casas ya usted lo ve... tenemos casa propia y alli nos quedamos, y país. como es tan amplia tenemos cordial y fraternal hospitali- de primeras divisiones de la ellos quienes seleccionen el dad para todos... Así es nuestro Libertad y el Herediano, personal deportivo que ha el cuello erguido, en la de comodidades y lujo, partido, mientras yo perdia salud... que si al juego concurren los de concurrir a las Olimpiadas convicción de que un tí- tú eres pueblo!

desmejorado todavía, nos recor este encuentro, que ha de En el acuerdo respectivo Julio Acosta me encontrara a mí daba al Ave Fénix que suele rena. ser muy reñido e interesante, se indica a los señores don cuando los festejos a los hé cer en sus propias cenizas. Tiene Desde que se establecie- Eduardo Garnier y don Raúl roes del Sapoá o a los héroes muchos proyectos, tiene muchos ron en Costa Rica los jue. Guzmán, a quienes se encar- pervierte la justicia y en propósitos; pero quiere recobrar gos de Campeonato, sólo ga de entrenar la selección en sus actos se atiene a padeces, que padeces y todavía más suerzas materiales, ya ambos Clubs han podido nacional que resulte electa, su conveniencia; que re- no te quejas, que sin que Julio Acosta y en cambio, García que las de su espíritu no se han batir el record. Y si ha sido y se dispone además de con- suelve según lo sobornan Jarte cumples con tus de-

## Del momento deportivo Cuál es el pueblo

el Estadio

por determinación de la Li-Libertad y el Herediano puesto distinguido en este próximo domingo.

Un match entre estos to que a todos interesa, pues ambos disfrutan de popularidad y prestigio muy mere-

ditícil es adelantar opiniones de Octubre del corriente preponderancia lo elevan industria y de constancia Y el General Volio, un poco con respecto al resultado de año.

> los Peruanos en dos encuen- tas. tros sucesivos, y cómo el De la anterior resolución jira por Jamaica, venció ga- enviará un equipo de tutbol, llardimente a las mejores quedando los demás fuera oncenas de aquella Isla y de este concurso en vista de ú timamente a la selección que no se dispone de fondos nacional que le opusieron, suficientes para ayudarlos,

> Con tan admirable conjunto, pues, el público vol- Los candidatos probaverá a experimentar este

> encuentros de la presente dos elementos. temporada ha suplido a sus Sobre el particular ya co-

cia de éstos no los desequili- nombramientos.

La Libertad y el He- brará en absoluto para prerediano se enfren- sentar el juego aventajado rías de sol y sombra estarán competencia y dirección, perdón .; también cuando pienso colmadas de espectadores ahora más perteccionada por en don Alberto pienso en esa mole en el próximo encuentro que los conocimientos que adquirió en Europa, es que el desaparece como por encanto... ga ha de verificarse entre la Herediano ha alcanzado un futbolismo nacional.

> el equipo nacional que ha de concurrir a México a las Olimpiadas

La Liga Nacional de Futellos los que más señ ladas bol ha tenido el acierto de victorias tienen a su haber nombrar una comisión que en la historia deportiva del integran los caballeros Chale White, Gonzalo Quirós y Tan selecto es el personal Oscar Pinto, para que sean

Flamenco es un símbolo y don extinguido ni un solo momento, en juegos de exhibición con tribuir con la suma de dos o según las preocupacio- beres de ciudadano y lletra equipos de otra naciona- cientos cincuenta colones nes de su clase, no perte vas sobre tí las cargas lidad, ya sabemos cómo la para ayudar a los gastos de nece al pueblo. Libertad logró dominar a viaje de nuestros deportis-

Herediano, en su reciente deducimos que solamente se

bles para selección

domingo aquellas emociones Ahora el intringulis está él queria hacer su úcico he por un bosque, cuando, de que tanto enardecieron el en poder satisfacer todos redero. espíritu de los aficionados los caprichos, pues cada cada entidad tenga su dele- hijos. El mercader consintió las ramas. Aunque existe la duda de gado en en esas Olimpiadas, y no les dijo una palabra. El otro grueso, y pesado, conocerá dicha comisión en en el respectivo proyecto que la Libertad presente en sino que el deportismo nasu sesión de mañana es el que tendrá que ser aprobado este match su equipo com- cional esté dignamente repleto, puesto que en dos presentado por sus significa-

> mejores integrantes con ele- mienzan las discusiones en mentos de segunda división, la calle, y es de este campo tratándose de los Heredia- de donde hemos recogido nos no creemos que se aven- las primeras impresiones con pero su padre trata de des. y preguntó riendo a su com ture a sufrir una derrota, respecto a los candidatos heredar al más pequeño en pañero. perdiendo quizá la ocasión probables para la selección, provecho del mayor. He ro de aumentar el número de citándose en primer término gado a ml marido que pada ofde? sus trofeos con la nueva co- los nombres de Manolo Ro- diga a los niños, esperando -Me decía que el que primeras divisio les. tiérrez, Beto Arguedas, Ela- nizar al menor; desgraciada peligro, es un cobarde. Con respecto al Heredia- dio Rosabal, Ricardo Ber- mente nada poseo, y no sé no sabemos que ha conse múdez (Poeta), Macho Ma. cómo arreglármelas, guido Integrarse bastante drigal, Gobán y Lorenzo blen en reposición de Ta- Arias, de ninguno de los basch y Marchena que emi- cuales se cree que prescinda graron, por lo que la ausen- la Comisión al hacer los

pisa en una buena parte, al pueblo. huyendo del despeñadero. El que oprime, el que

con la libertad de sus se- a sus hermanos, tenienpersigue y ultraja y ex pueblo. termina a los hombres, ¡Oh, tú que vives del

verse al hambre del indi- pueblol gente, y sí se ríe de las ¡Oh, tú que forjas los

sobre los otros, no perte los trutos indispensables nece al pueblo.

El juez perjuro que pueblo.

El militar envanecido eres pueblo. que anda deslumbrando

El pueblo no siempre con la argentería de sus taran el domingo en de otras veces. Ha vuelto elige lo mejor, pero si no vestidos, o mirando como además el más sobresallente lo obligan, tampoco elige grande a los pequeños; Si a los últimos juegos en de sus compañeros, que es lo peor; es como el ge- que desenvaina la espada "A veces veo ciertos actos de el Estadio no concurrió bas- Rosabal, y sólo ésto los lle- nercso fruto que, aun y hiere sin motivo; que La Tribuna de ayer trae las don Ricardo que me hacen pensar tante público, ahora pode- na de alientos y entusiasmo andando entre tinieblas, sirve al despota en sus para la lucha, pues a su ve más que el jinete, y desafueros, no pertenece

> El tirano que se alza maltrata, el que desdeña mejantes y viola las le- do para sí que es más que yes naturales y civiles, ellos, no pertenece al

> no pertenece al pueblo. sudor de tu frente, que El opulento que nada mantienes con tu diario en oro y cierra la mano trabajo ancianos padres, a la caridad, sin conmo- tiernos hijos, tú eres

> desgracias y piensa que metales, labras la madenadie necesita más que él, ra, construyes la habitano pertenece al pueblo, ción de los hombres con El soberbio que anda tus manos y la habilitas

para la vida, tú eres

de la asociación civil, tú

JUAN MONTALVO

## Un proyecto de ornato público

COSTA RICA EN JA

Anuario de Informacióny Guía d Interés general

PRECIC DEL EJEMPLAR & 2.00

Franco de porte a toda la República - Los pedidos a

Libreria Española

de María v. de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA - APARTADO 314

con el señor Secretario de animales en la Sabana. la Comisión de Vías Públicas El Impuesto será de cinco sobre diferentes tópicos re- colones mensuales por cabe dicha Comisión.

que ahora existe y del cual trabajo que se comprendan relacionado con la ampliación por el Poder Ejecutivo.

desumo interés para el vecin rarse que la Comisión de darlo, tales como el arreglo Vías Públicas le ha de dar su de las calles que bordean el aprobación. Gran Llano y otros trabajos Más adelante nos ocupadentro del mismo.

dinero suficiente para aten to. der a los gastos que la obra de ornato público dem nda, como tampoco para la am pliación de la alameda lo que es muy esencial bajo todo punto de vista, y quien la combata es porque aún se encuentra muy atrasado en cuestiones de salubridad y de embellecimiento.

Y como no hay dineros para sufragar los gastos respectivos, el señor Secretario de dicha Comisión ha formulado un projecto tendiente a ccbrar un impuesto mensual por cabeza de ganado que pace en aquel liano y que sea propledad de gentes acomodadas, y conste que son varias las personas ricas que ailí echan sus ganados con perjuiclo de las gentes pobres, para quienes sí asis:

Estuvimos conversando te todo derecho de tener sus

El proyecto importante arregio de dichas calles y al ball.

de la alameda de la Sabana. La lulclativa es digna de Hay en él algunos puntos todo apoyo y así es de espe-

remos con profusión de de-Pero resu'ta que no hay talles sobre este mismo asun'

#### Sastrería MIRANDA

La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

#### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libres a las casas Edito riales de España con gran rebaja de freczo

# CIGARRILLOS TICOS

Los que más se venden

## Trozos selectos

La mejor herencia

Un mercader tenía dos dos hijos; el mayor era el Los dos compañeros preferido del padre, que de Dos jóvenes se paseaban

-dijo ella-Mis dos hijos Cuando la fiera estuvo lejos, me son igualmente queridos, bajó el otro de su escondite

-Esto no es fidicil, -dijo el peregrino. - Ve a declarar a tus hijos que el mayor ha de heredarlo todo en perjuiclo del m nor; éste no tendrá nada, pero tan rico será co mo el otro.

Cuando el hijo menor su' po que nada pedía esperar, partió para el extranjero, donde aprendió ciencias y oficios varios, mientras que el mayor, al laco de su padre, desculdó su educación Para buenas obras, al sentirse rico.

el hijo mayor, que nada sa bía hacer, disipó su fortuns, La Prensa

mientras que el menor se en riquecla en el extranjero.

pronto, descubrieron un oso Su madre, que deploraba que al parecer les seguía y admiradores de ambas Club organizado quiere con- la lujusticia de que su hijo cautelosamente. Uno de ellos entidades, cuando por razón siderarse con derecho a que era víctima, rogó a su mari delgado y ágil, se trepó al de superioridad fueron con- tomen en cuenta sus jugado- do que no hiclera saber na- árbol más próximo y sin lacionados a las funciones de za, y ese dinero se destinará siderados los más temibles res, lo cual es imposible, da a los niños. Proponíanse culdarse de su compañero, a sufragar los gastos del rivales en el campo de foot- porque no se trata de que nivelar la suerte de sus dos trató de ocultarse bien entre

> Cierto día en que la ma- no pudiendo imitarle, se tendre lloraba sentada junto a dió en el suelo y retenía la una ventana, un peregrino respiración para pasar por que per allí pasaba le pre muerto. El oso se le acercó, guntó la causa de sus lágri- lo olfateó pero, quien sabe por qué no le hizo daño al--Cómo no he de llorar? guno, y se alejó lentamente.

-¿Qué te decía el oso al

pa que ahora se disputan las dríguez, Michaud, Abel Gu. hallar un medio para ludem abandona a un amigo en el

LEÓN TOLSTOI

## Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los ojos, oldos, nariz y g rganta

HORAS DE O-ICINA de 10 a 11.30 y de 9 a 4 Contiguo al TEATRO VIRI D' BES

Cuando murió el padre, en la Dirección de

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Se contesta una nota

Con motivo de una nota de la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública sobre higiene de la ciudad, la Comisión de Sanidad acordó contestarla dando un informe detallado acerca de las labores sanitarias que se han emprendido desde su funcionamiento.

El informe es muy largo y bien detallado y en él se da cuenta de to das las medidas que se han dictado para evitar la propagación de muchas entermedades peligrosas, sobre servicios sanitarios en las viviendas, sobre la destrucción de zancudos y moscas, instalación de orinales y excusados en todas las cantinas, instalación de water-closets en habila. ciones de gentes pobres, limpieza de solares y desagües, instrucciones a la policía nacional sobre medidas higiénicas, sobre receptáculos de basuras, sobre medidas Apartado 638 - Telefono Nº7 sanitarias para evitar la propagación de la tuberculosis, y muchas otras A & 1.25 EL TOMO EMPASTADO cosas que van en bien El feminismo en las sociedades mode la salud Pública.

## Nueva

Ya están al terminarse los Estatutos de la Sociedad de Socorros La Fi sofia y la Escuela, 3 tomos, Mutuos de la Cooperati El mundo y el hombre, C. Perrini va Obrera, sociedad ésta Los sugestionadores y la muchedumque funcionará dentro La nueva Pedagogía, G. P.odríguez del orden de la Sociedad Cooperativa Constructo- El paro forzozo, M Thury ra y para mayor beneficio de los secios.

sometidos a la considera. El Estado socialista, a tomos, A. tom to a una torma verdade. ción de la Directiva de la segunda para su apro bación definitiva dentro de pocos días, lo cual de. La anarquía: - Las ideas.-Los he aumento, que tanto tiene to muestra de que dentro La anarquía. - Apreciaciones éticas, de breve tiempo la nueva sociedad comenzará a fungir como un nuevo

#### Encuedarnacion ry George. Individualismo y socialismo, A. Alde libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha estab ecido un taller de en- Teoria de las fuerzas sociales, S. M. y con las cuales se beneficuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más Los sindicates y la libertad de consencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1916 Redactor:

ROGELIO GÓLCHER Administrador:

RICARUO FALCO M.

ADMINISTRACIÓN: 7" Avenida Este, Nº 344 T eleforo Nº 71 :: Apartedo 63 halla er cada cajita, San José Costa Rlica

## La Beneficencia Española

En la reunión verifitantes, entre ellos los siguientes:

Que cada socio entergueres, para lo cual se han hecho los arreglos Parlamento, correspondientes.

Tambéin se acordó que, cada uno de los invitados que asistan al baile del ala de Santia. go y no hayan satisfecho el valor de la cuota, se los cancelará la invitación correspondiente.

De esto deben tomar buena nota todos los invitados a fin de que procedan a satisfacer la obligación respectiva.

### LIBRERIA FALCO

Avenida 7º Este, Núm. 344 CASA FALCO

#### BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

dernas, 3 t. E. Gonrález Bianco La conciencia criminosa, M. Longo Antropolegia criminal, E. Laurent Nuevos derroteros penales, P. Dorado OM El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli En 150 mil Política social y economía política,

2 tomos, G. Schmoller. De los delitos culposos, 2 tomos, A.

Angiolini El materialismo histórico y la Sociolo da general, A. Asturaro

T. Angiulli bre, P. Rossi

Los comienzos del Arte, 2 tomos,

El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Ciccotti Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Ni-

Estos Estatutos serán Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro. que esto se estaba aumen.

> El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich Teor a de las fuerzas sociales, S. N.

H. Zoccoli Delir cuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani.

La educación desde el punto de vista socio ogico, 2 tomos, F. Elslander la suma de ciento cincuente beneficio para los socios. Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio

> La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani Progreso y pobreza, 2 tomos, Hen- en otros años.

Humaoismo integral, L. Lacour Las leyes de la evolución social, 2 to-

mos, Th. Hertzka

tratición, J. Gascón La ciencia de la educación, R. Ar- cañería o que si la tienen es

## Pareo a Santa Ana

Vecinos de San Rafael mos pueblos, pues teniendo de Heredia organizan un buen servicio de cañería, la paseo en camiones a la villa salud pública no se verá de Santa Ana, con motivo tan amenazada como se ve de las fiestas durante los días veinticuatro y veinticinco del corriente mes, en que se celebra la fiesta Patronal.

gada de microbios. Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado ome el Laxativo BROMO QUININA 102 cbra en que se debiera

Precio de suscrición: @ 2.30 al me para evitar la causa y para fortificar el restinas sumas mayores de cuerpo contra ataques de Grippe o Influenza. Es un remedio eficaz y pro- inero, porque así se hace sibado. La firma de E. W. GROVE se lo grac beneficio a las in

PARIE . TEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A. Callua Ett.

## Sección intermativa universal

ALRMANIA CONQUISTANDO EL MERCADO EGIPC.O

El Cairo. — Alemania está cada anoche por la So-tratando de conquistar el ciedad Española de Be mercado egípcio, y a este neficencia, se tomaron al. efecto ha propuesto al Gogunos acuerdos impor bierno del Rey Fuad un pac to provisional de modus vi vendi, a base de nación más favorecida a favor del Reich. La dirección general de mo puede escoger, para aduanas ha informado favo Clínicas de los doctores Haclenda, pero todavía no mana como un ansia de cesario. Victory y Pachedo y Fi. se ha podido resolver nada a conquista y el deseo de apo- Ampliando nuestra infor. Cleto González Víquez. plantear la cuestión en el no.

PEPECIERON : 8 EN EL DESCA RRILAMIENTO DEL EXPAESO HAVRE PARIS

sonas y 97 resultaron heridas de sobra." 32 son de estado leve.

d iron destrozados.

colones se ha

aumentado el

Cambiando a'gunas im'

presiones con algunos de

los señores diputados, res

pecto a lo del Presupuesto

para el año económico de

ramente asomtrosa, nos sa

caron cuentas de cuanto is

ascendía hasta hoy día ese

alarmado al señor Secreta

Hasta hoy, el aumento en %

el Presupuesto asciende a 📲

mil colones y no es de creer. \*

se que se pase a una cantlo

dad mayor camo ha ocurrid.

únicamente a obras de fo

mento de urgente necesidad

cian muchos pueblos que en

estos momentos carecen de

tan pésima que de nada les

sirve. Y además con ello se

contribuye grandemente al

saneamientolocal de los mis

con un mal servicio, cuyas &

aguas recogen todas las se

sucledades que encuentran -

al paso, teniendo los veci.

pos que consumirla así pla: - 54

Eso de las c n-iles es 4

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Ahora blen, el aumento que se ha hecho se debe

rlo de Haclenda.

presupuesto

Todos los muertos son franceses.

Los heridos fueron tras. ladados inmediatamente a distintos hospitales. Transcurrieron muchas horas an. tes de quedar expedita otra vez la vía.

UNA INTERPRETACIÓN ALE MANA

Paris - Murieron 18 per mentalismo nacionalista está A la verdad, nosotros con· lo cual daría más provecho a

expreso Havre París cerca que el Gobierno alemán, dos cuarteles de armas en la pital muestran su opinión de Acheres. De los heridos "haga la protesta más fuerte capital es demaslado, tenlen muy favorable a esta inicia-El expreso se descarilló nalista de Varsovia, "Napr existen otros dos de policía ven en ello una economía durante una terrerifica tor zod", cuyas últimas ediciones de orden y seguridad. menta eléctrica que debilitó han liegado a Beilin, dice Aquí vivimos un orden de la vía La locomotora se voicó · Polonia está haciedo prepa· paz y tranquilidad; la poblay cinco de los vagones que- rativos militares con urgen ción es sumamente reducida

#### FERROCARRIL AL PACIFICO

En esta fecha ha quedado restablecido el tráfico directo con Puntarenas.

El servicio, pues, de fletes y pasajeros sigue su curso normal.

San José, julio 20 de 1926.

JOSE CABEZAS, Administrador General.

### Conocimientos útiles

PARA LA PICADURA DE ALACRAN. - He aquí una receta útil no sólo para la picadura de alacrán, sino aun para la de escorpión. Qué mese en un trasto, óxido de cobre y hojas de tabaco, y aplíquense en la picadura las El dolor cesa inmediatamen 1927 con motivo de decirse te.

## Se tratará de suprimir de artilleria el Cuartel

llo dichas en el Congreso du dad. puesto en la sesión celebrada talado el cuartel de la Arti-Estos párrafos son inter- de los cuarteles de esta ciu. clonal conforme los adelantos su curación, entre las rablemente al Ministro de pretados por la prensa ale- dad, por considerarse inne modernos, en la administra-

causa de que es preciso derarse del territorio germa mación sobre el particular, Pero ese edificio fue dosadiremos que esa moción será rreglado para convertilae en El "Taegliche Rundshau", planteada por el General Vo cuartel, que bien se le podría órgano del Ministro de Re- lio hoy o mañana, cuando se liamar cuartel de inacción. laciones Exteriores, M Stre discuta la partida correspon. El edificio quedaría enton. ssemano, dice que "esa lo diente a Guerra y Marina ces para destinarlo al mismo sensata explosion de senti- del presupuesto respectivo, fin para que fue construído y

sideramos y así lo considera la sociedad. en el acci leute que sufrió el Otras publicaciones exigen el público en general, que Muchas personas de la caposible." El diario naciana do en cuenta también que tiva del General Volio, pues

al extremo que nos consideramos como una sola familia, y para esto no es necesario el lujo de gastarse enormes sumas de dinero al año en el sostenimiento de dos cuarteles de armas, cuyos soldados y armamentos están herrum. brandose en espera del día del final.

Con uno solo basta y so bra El Bella Vista, que es un buen cuartel, puede dar la edad de 85 años. cabida al armamento que en el de la Artillería se guarda.

Y coaste que con ello se ecoomizaría al año nada menos que la respetable su mil colones, que blen pueden ser destinados a otras cosas de mejor provecho, como por ejemplo en eso de las cañe espíritu de la indolencia, que la familia dollente.

\*

En otra nota de este mis hasta cierto punto es un permo diario damos cuenta de juicio que se les hace porque las pa abras del General Vo. se acostumbran a la loactivi-

rante la discusión del Presu. El edificio donde esta los antier tarde, y que hacen re llería, fué destinado al cons. ferencia a la supresión de uno truirse para un penal correc. ción del Licenciado don

## Fallecimiento en Cartago

En la cludad de Cartago, antier en las primeras horas de la madrugada, dejó de existir don Clemente Peral ta, persona muy apreciable julcio para una movilización y querida por todos los que le conocieron y trataron durante su vida.

El señor Peralta murió a

Los funerales tuvieron verific tivo antier a las cuatro de la tarde en la Iglesia de San Francisco.

Damos nuestro sentido ma de ciento cincuentiseis pésame a su esposa doña Francisca de Peralta, sus hijos don José María y Marcelloa Robles, don Telesforo y Josefina Peralta, don Gabriel y Clementina Brenes, rías, o en caminos carreteros David y Teresa Peralta, o en fomentar la agricultura, Ada v. de Granados, Tulla cenizas de estas sustancias, en vez de estar amoldando a de Peralta, Anita y María un grupo de Individuos al Peralta y en general a toda

# Hirestone La Llanta Ideal Nada mejor consigue ested para su AUTOMOVIL o CAMION si quiere SERVICIO POR MUCHO TIEMPO.

AGENTES



Canfin

2, 3 y 4 hnecos

Sin mecha Sin olor Sin humo

Bolaños & Ulloa

50 varas al Oeste Botica Francesa

## La tiara del Papa

La maravillosa corona o seis pequeños rubies y tre construcción. tlara papa es una joya úcica zafiros.

de fieltro forrado se seda, en tres aguamarinas, un grana noventa en cada hilera. una

además, dlez y seis rubíes, una planha de oro adorpada tres esmeraldas, un jacinto, con ocho rubies y ocho es un aguamarlua, un zefiro y meraldas. Sobre la plancha ccho puotas de oro.

crisolina, dos aguasmarinas; brillantes.

diez y nueve grandes rubies, Está fermada por un gorro cuatro z.fires, tres jaciatos, el que hay tres coronas, cada te, ocho fi rones de oro; c.da menos el aumento reterido y una de las cuales es un cerco uno de los cuales lleva dos la inteligencia previsora de de oro en el que hay incrus. esmeraidas, un rubí grande, los señores ediles. tadas ricas gemas y lieva des una crisolina y ocho puntas bileras de hermosas perlas; de oro, con un granete cada

La primer corona llev-, La punta de la tiera lleva hay una bola de ororepresen. La segunda lleva diez es- tando el mundo y sobre ésta tro amigo Fuscaldo, situada meraldas, ocho rubies, una una magnifica cruz con once

## LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 604

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kra Champagne Cream Soda - Gengerale

Grande y Pequeña

## Un absurdo municipal

La Municipalidad anterior tomó el acuerdo muy razonado de disponer cierta suma en su Presupuesto a fin ría.

ha querido tomar en cuenta la importancia de aquella resolución, pues de golpe y porrazo, tan sólo para aumentar las dotaciones de algunos funcionarios de su dependencia, desbarajustó la

Ahora si por casualidad en el mundo y de valer lucal. La tercera corena lleva ocurre un siniestro en el edificio municipal, todo quedará reducido a pavesas....

## Una cnatina

La lujosa cantina de nuesfrente al Parque Central, se ha convertido hoy día en un

do sabe preparar una gran tantas personas que allí van a saborear los exquisitos licores con que se sirve al público. Las hay de palmito, extremeños, jamón, anchoas obligaciones. y otras golosinas que satiscen verdaderamente.

## EL COMERCIANTE DESAPARECIDO DEL GUANACASTE

de construir una bóveda de mos cuenta de haberse dirigió directamente a eso de los pasaportes concreto para guardar los marchado del país un co. Cartago, presentándose debiera ser mejor orgalibros y documentos de la merciante establecido en a la Gobernación de nizado, para evitar lo que Contabilidad, inclusive el va- Guanacaste, dejando mu aquella Provincia para ha ocurrido en el caso

dos, quien se había esta- Panamá. almacenes ly tiendas de ma, constituye una irre confianza le abrieron to la capital gozaba de buen gularidad según el crite da clase de créditos. crédito, lo cual le permi- rio de muchas personas, Y en esa forma, ma partida destinada a dicha tía hacer frente a su ne pues se trata de un indi ñana o cualquier otro día la existencia de merca- dicha provincia, lo cual tener en otro lugar el lo que se cree que Gra efectos consiguientes.

ga, han sido perjudica la fe de bautismo por la le debe dar libre tránsito. das varias casas comer que se hace constar que Por ello se debe adop. muy concurrida ciales de esta plaza, en había nacido en Cartago, tar un sistema más eficaz tre ellas La Alhambra, Que en tal virtud, y para impedir tales abusos Assmann, Feoli y Rímo habiendo ya precedente de individuos a quienes lo, Castro y Quesada, en casi todas las Gober- interesa abandonar el Sauma e hijos, Basigó naciones, se había exten- país en circunstancias centro de moda para todas y Alvarado y ot as más, dido el mencionado pasa- como la presente. las personas de buen gusto, todas por sumas bastan porte. Esto mismo se ha

Para cubrir esos cré- de San José, donde muy variedad de finas y delicio- citos pendientes no hay a menudo se presentan sas bocas para regalar el con la existencia de mer personas que radican en paladar más delicado de caderías que Granados otras provincias a sacar todo es miraje y quimera en el mient, y quizás no al· les son extendidos sin cance ni para cubrir un más requisito que la de carnes, que sos diferentes, quince por ciento de esas presentación de la fe de cia dolorosa y efimera.

también, Granados, al Gobernación de Cartago, o Mártir, debe ser solo.

lioso archivo de la Secreta- chos crédites pendientes. sacar su pasaporte, em- presente, por el que un Dicho comerciante se barcando luego en el comerciante ha logrado El Municipio actual no llama Arturo Grana- vapor Toloa, rumbo a fugarse con suma facili-

gocio, pero últimamente viduo que no residía en un d lincuente puede ob, dersas era bien poca, por señala la ley para los respectivo pasaporte para

do todo a dinero para nación de aquella Pro- que presenta su fe de emprender fuga. Es de vincia da sus explica- bautismo, sin tomarse cir, que desde un tiempo ciones con relación al en cuenta algunos otros a esta fecha premedita- pasaporte extendido a atestados que identifique ba abandonar el país. Granados, basándose en su persona como ciuda-Con motivo de su fu que dicho joven presentó dano correcto a quien se Y es que el amigo Fuscal- te regulares de dinero. hecho en la Gobernación bautismo.

Como lo informamos Tenga o no razón la

En edición anterior di llegar a San José, se nosotros creemos que dad, dejando burlados a blecido en la ciudad de El haberse extendido muchos otros comercian-Santa Cruz. En muchos un pasaporte en tal for tes en grande que en su

escapar en cualquier monados estaba reducien. Por su parte, la Gober mento dado tan sólo por

#### Pensamiento

dejara en su estableci, sus pasaportes, los cuales océano movible, en el fenómeno veloz y cambiante de la vida. La debilidad del hombre es darle demasiado lugar en su existen-

De ahi la esterilidad inexpli cable de ciertas existencias. Elhombre superior, Héroe, Apóstol

## JUEGOS DE SALA DE CEDRO Y GAOBA DESDE @ 75 HASTA \$1,500

Unico Almacén de Muebles en San José que vende 100 juegos de Sala mensuales. Usted llega, et coje el juego y el tapiz a su gusto y al día siguiente se le entrega listo

ALMACEN DE MUEBLES DE FERNANDO ASC

Cincuenta varas al Surde la Catedral

TELEFONO 215

SAN JOSE

APARTADO 904

Nota-Cambie sus MUEBLES por NUEVOS dando usted muy poca diferencia

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica